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NOTAS DA REDAÇÃO
Foto:  Sandro Menezes

ARRENDAMENTO
As empresas Agrícola Famosa e Fomen-
to do Brasil deram início aos respectivos 
processos de arrendamento de áreas do 
Terminal Portuário de Natal. Na última 
quinta-feira (27), a Agrícola Famosa for-
malizou uma proposta para arrendar área 
de quatro mil metros quadrados, visando 
o embarque semanal de 10 mil pallets de 
melão, melancia, manga e uva. A minera-
dora Fomento Brasil está estudando uma 
proposta semelhante, buscando uma área 
de oito mil metros quadrados para o em-
barque de minério de ferro. Essas iniciati-
vas indicam o potencial do Porto de Natal 
em se tornar um centro logístico do Rio 
Grande do Norte. Com o arrendamento, 
a expectativa é de que os custos operacio-
nais sejam reduzidos.   

ANO JUDICIÁRIO
A Presidência do Tribunal 
de Justiça tornou público a 
realização de sessão extra-
ordinária presencial híbrida 
do Tribunal Pleno no dia 19 
de dezembro de 2023, terça-
-feira, às 11h. A reunião do 
colegiado marca o encer-
ramento das atividades do 
ano de 2023, na qual haverá 
julgamento dos processos 
constantes da pauta e demais 
feitos apresentados em mesa, 
com participação tanto de 
forma presencial.

INTERDIÇÃO
O trecho entre o km 121,05 
e o km 121,5 da BR-101, nas 
proximidades do município 
de São José de Mipibu, na 
Grande Natal, foi interdita-
do nesta segunda-feira (27). 
A interdição deve acontecer 
por cerca de 60 dias, segun-
do informou o Departamen-
to Nacional de Infraestrutu-
ra de Transportes (DNIT), 
para o avanço das obras de 
implantação do Posto Inte-
grado Automatizado de Fis-
calização (PIAF). Durante o 
período, o trecho permane-
cerá completamente bloque-
ado.

Novembro/23
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

NOVEMBRO/23

A Associação dos Auditores Fiscais do Tesouro Estadual do Rio 
Grande do Norte – ASFARN, convoca os seus associados ALCIENE 
CECILIO ARAUJO DA SILVA (CPF/MF nº (671.***.***-04), CLARA DENISE 
DOS SANTOS TAVARES (CPF/MF nº (073.***.***-18), CLAUDIO 
HENRIQUE DE ARAÚJO E SILVA (CPF/MF nº (916.***.***-68), EMILSON 
COSME TAVARES (CPF/MF nº (096.***.***-68), FÁBIO HENRIQUE 
ALMEIDA DO NASCIMENTO (CPF/MF nº (034.***.***-50), FRANCISCO DE 
ASSIS VIEIRA DA CRUZ (CPF/MF nº (107.***.***-20), IRENE MARIA DA 
SILVA LIMA (CPF/MF nº (106.***.***-72), JECI BULHÕES DE ARAÚJO 
(CPF/MF nº (057.***.***-34), JOÃO MARIA DA COSTA (CPF/MF nº 
(011.***.***-91), JOSÉ PEGADO FILHO (CPF/MF nº (011.***.***-91), MARIA 
DO SOCORRO GUEDES CAVALCANTI (CPF/MF nº (214.***.***-20), 
MARIA GILSA SOARES DE MEDEIROS (CPF/MF nº (031.***.***-00), 
MARIA LIDUÍNA NOGUEIRA DE MORAIS (CPF/MF nº (096.***.***-34), 
MARIA LÚCIA BARBOSA (CPF/MF nº (200.***.***-04), MARIA WILMA 
MORAIS DE OLIVEIRA (CPF/MF nº (413.***.***-91), MONICK EZEQUIEL 
CHAVES DE SOUSA (CPF/MF nº (013.***.***-38), RAIMUNDA COSTA DA 
SILVA (CPF/MF nº (175.***.***-68), SERGIO FABIO DE MORAIS DE 
OLIVEIRA (CPF/MF nº (792.***.***-91), SUÊNIA SOARES DE MORAIS 
PENHA (CPF/MF nº (008.***.***-31), VANJA SUELY BEZERRA DE 
OLIVEIRA (CPF/MF nº (442.***.***-00), para regularizarem suas situações 
junto ao plano de saúde coletivo do qual são usuários/signatários, no prazo 
de até 5 (cinco) dias corridos após a publicação deste edital; caso contrário, 
os pedidos de exclusão (dos associados e seus dependentes) serão 
encaminhados imediatamente à UNIMED, para o processamento das 
respectivas exclusões do plano de saúde, as quais efetivamente ocorrerão a 
partir do dia 1º de janeiro de 2024.
Para tratar desse assunto, os associados deverão comparecer à sede da 
ASFARN, que fica localizada na Rua Dr. José Augusto Bezerra de Medeiros, 
nº 8, Praia do Meio, Natal-RN; ou entrar em contato, no mesmo prazo, 
através dos telefones/WhatsApp (84) 98726-6599/99926.8817.
Caso algum dos nomeados já tenha regularizado a sua situação, favor 
desconsiderar esta convocação.

Natal/RN, 27 de novembro de 2023

Maria Alzenete Xavier Moura
Presidente da Comissão de Gestão
de Planos de Saúde da ASFARN

O Porto-Ilha de Areia Branca, um dos principais ter-
minais de exportação de sal a granel do Brasil, avalia se 
transformar em um suporte marítimo para o desenvol-
vimento da indústria eólica offshore na costa do estado.  
O diretor executivo da Intersal, consórcio que assumiu a operação 
do terminal salineiro, Valmir Araújo, expressou a visão de que o 
Porto pode se tornar uma plataforma de instalação avançada para 
projetos de energia eólica offshore. Os planos incluem a expansão 
da área da 'Ilha', atualmente com 38 mil metros quadrados, para 
incorporar atividades logísticas relacionadas à implantação de fu-
turos parques eólicos no mar.

A proposta, avaliada em aproximadamente R$ 500 milhões, é 
fruto de uma parceria entre a Intersal e o grupo americano Edi-
son Chouest Offshore. O projeto não pretende competir com o 
Porto-Indústria Verde, planejado pelo Governo do Estado, mas 
atuar como uma plataforma de apoio para a chegada, armazena-
mento e movimentação de materiais destinados à instalação de 
parques eólicos.

Além da perspectiva de dobrar o tamanho do Porto-Ilha, a In-
tersal planeja adquirir guindastes de 500 a 700 toneladas para mo-
vimentação de peças e oferecer instalações para hospedagem das 
equipes envolvidas nos projetos. A localização estratégica, a proxi-
midade com áreas de instalação de empreendimentos e a facilidade 
de acesso a partir de Mossoró são destacadas como vantagens.

O Porto-Ilha de Areia Branca já é reconhecido como um cen-
tro de estudos para energias renováveis, com o Instituto SENAI de 
Inovação em Energias Renováveis (ISI-ER) realizando pesquisas 
sobre o potencial eólico na região. A área também abriga a BRA-
VO - Boia Remota de Avaliação de Ventos Offshore, uma tecnolo-
gia desenvolvida em parceria com a Petrobras.

O Rio Grande do Norte, líder na geração de energia eólica em 
terra, busca expandir suas operações para o mar, com nove com-
plexos de geração de energia eólica aguardando licenciamento. A 
potência prevista desses empreendimentos é de 17,84 Gigawatts, 
representando quase 10% da capacidade total estimada para o 
Brasil no setor offshore até 2030.

Porto-Ilha de Areia 
Branca pode se tornar 
hub de energia no RN

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE JUÍZO
DE DIREITO DA 20ª VARA CÍVEL DA COMARCA DE NATAL

Rua Dr. Lauro Pinto 315, Fórum Des. Miguel Seabra Fagundes, 6º andar,
Lagoa Nova, CEP 59.064-250, Natal/RN

Telefone: (84) 3673-8516 / e-mail: 20varacivel@tjrn.jus.br

EDITAL DE CITAÇÃO (30 dias)

PROCESSO Nº 0017467-79.2008.8.20.0001
AÇÃO: USUCAPIÃO (49)
AUTOR: PAULO ROBERTO DA SILVA e outro
RÉU: Espólio, Herdeiros e Sucessores de Peter Sharapin

IMÓVEL: Um (01) imóvel urbano situado na Rua Tabelião Sebastião Miguel
de Lima, S/N, Neópolis, Natal/RN, designado por LOTE 543, com 407,60m²,
limitando-se Ao Norte, 20,00m com a Rua Aeroporto de Congonhas, 127
(Giovanni Cavalcanti Barros); Ao Sul, 20,00m, com a Rua Tabelião
Sebastião Miguel de Lima;, À Oeste, 21,85m, com a Rua Travessa
Aeroporto de Congonhas; e a Leste, 23,50m com a Rua Tabelião Sebastião
de Lima, S/N (Lote 544 - Espolio de João Batista da Silva); e LOTE 544, com
250,00m², limitando-se Ao Norte, 10,00m, com a Rua Aeroporto de
Congonhas, 99 (Maria Nadir da Silva); Ao Sul, 10,00m com a Rua Tabelião
Sebastião Miguel de Lima; a Oeste, 23,50m com a Rua Tabelião Sebastião
Miguel de Lima, S/N (Lote 543 - Espólio de João Batista Cardoso da Silva); e
a Leste, 22,43m, com a Rua Tabelião Sebastião Miguel de Lima, 07 (Arimar
Dantas Fernandes), registrado na 2ª CRI - 6º Ofício de Notas no Livro nº 02
de Registro Geral na matrícula 8.614 e 8.613 em nome de Peter Sharapin.
OBJETO: CITAÇÃO do Espólio, Herdeiros e Sucessores de Peter
Sharapin, dos terceiros interessados e réus incertos, em lugar incerto e não
sabido; e seus respectivos cônjuges, se casados forem, para, querendo,
CONTESTAREM, a presente Ação no prazo de 15 (quinze) dias, contados a
partir da fluência do prazo previsto neste Edital (30 dias), tudo conforme
Petição inicial que se encontra em Cartório à disposição dos interessados,
no endereço supra. ADVERTÊNCIA: Não sendo contestada a ação,
presumir-se-ão aceitos, como verdadeiros, os fatos articulados pelo autor
(art. 344 do CPC); e, para que chegue ao conhecimento de todos, mandou o
MM. Juiz expedir o presente Edital, por ele devidamente assinado, e que
será afixado no lugar de costume do Fórum local, além de publicado na
forma da lei. CUMPRA-SE, na forma e sob as penas da lei. Eu, Marcelo
Quintino de Araújo, Analista Judiciário, digitei e eu, Helaine Cristina da
Cunha, Chefe de Secretaria, conferi.

Natal/RN, 23 de março de 2023

LUIS FELIPE LÜCK MARROQUIM
JUIZ DE DIREITO

Assinado eletronicamente por: LUIS FELIPE LÜCK
MARROQUIM - 23/03/2023 23:56:27
https://pje1g.tjrn.jus.br:443/pje/Processo/ConsultaDocumento/list
View.seam?x=23032323562773100000087713967 Número do
documento: 23032323562773100000087713967
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Essa nova facção teria sido desencadeada por 
qual motivo?

Aparentemente, o Comando Vermelho está realizando um 
trabalho de aglutinação das diversas facções com as quais tem 
ligações pelo país, juntando-as em uma só, com comando uni-
ficando, o que está gerando reações de faccionados em vários 
estados. Como se sabe, o Sindicato do RN surgiu aqui como 
dissidência do Primeiro Comando da Capital, em razão de 
muitos criminosos não concordarem com a centralização de 
comando realizada por essa facção. Agora, aparentemente, se 
teria algo parecido, com muitos criminosos não aceitando ser 
controlados pelo Comando Vermelho.

Essa ruptura traz riscos para a população do 
Rio Grande do Norte?

Vejo dois riscos principais: o primeiro é termos pesso-
as lesionadas ou mortas por estarem próximos a “alvos” de 
atentados, sendo atingidos por “balas perdidas”. Já o segun-
do, algum desses grupos resolver atacar órgãos públicos ou 
lugares/bens públicos para “marcar presença” no estado. 
Ademais, existem informações de que algumas facções estão 
descontentes em razão do governo estadual não ter  cedi-
do às suas pressões ou chantagens para conseguir benefícios 
ilegais nos presídios ou benefícios que trariam prejuízos à 
segurança pública, o que pode levá-las a novamente afrontar 
o Poder Público.

O Estado está preparado para uma nova re-
belião como a de Alcaçuz, já que essa nova 
facção seria composta por membros de ou-
tras já existentes que racharam?  

Como já disse outras vezes, nenhum grupo criminoso tem 
força suficiente para vencer o estado se este resolve  enfren-
tá-los com disposição e inteligência. E quanto ao sistema pri-
sional, desde 2017 conseguiu se estruturar para se impor aos 
criminosos, de forma que só seria derrubado se não tiver dis-
posição para o enfrentamento.

Segunda-feira, 27 de novembro de 2023GERAL

“
“NENHUM 

GRUPO 

CRIMINOSO 

TEM FORÇA 

SUFICIENTE 

PARA VENCER 

O ESTADO SE 

ESTE RESOLVE  

ENFRENTÁ-

LOS COM 

DISPOSIÇÃO E 

INTELIGÊNCIA”

HENRIQUE BALTAZAR
JUIZ DA VARA DE 

EXECUÇÕES PENAIS

Polícia Civil investiga atuação 
de novo grupo criminoso no RN

Durante um trabalho investiga-
tivo do setor de inteligência, a Po-
lícia Civil do Rio Grande do Nor-
te identificou a formação de uma 
nova organização criminosa no 
estado. Segundo a polícia, fruto de 
rupturas internas entre membros 
de outros grupos criminosos que 
pertenciam a facções com atuação 
em território potiguar. 

“Detectamos, recentemente, 
uma ruptura entre os líderes do 
Sindicato do RN. Isso aconteceu 
internamente, dentro do presídio. 
Foi divulgado como uma possível 
rebelião, quando na realidade foi 
um conflito, confronto entre os 
detentos”, afirmou o delegado Ci-
dorgeton Pinheiro.

De acordo com a Polícia Ci-
vil, depois das determinações que 
partiram de dentro das unidades 
prisionais, os integrantes da orga-
nização que atuam em São Tomé, 
no interior do estado, decidiram se 
unir para criar uma nova facção. 
Eles seriam ex-membros do Sindi-
cato do Crime e do Primeiro Co-
mando da Capital (PCC).

“Eles alegam um suposto apoio 
a uma facção que atua no estado do 
Rio de Janeiro. Só que existe uma 
dúvida em relação a organização do 
estado carioca, se ela estaria mesmo 
dando apoio aos criminosos aqui do 
Rio Grande do Norte, ou seria ape-
nas uma jogada para iniciar a atua-
ção”, pontuou o delegado. 

A possível nova organização 
criminosa que vem atuando no es-
tado é chamada de Comando 84, 
trazendo referência ao código pos-
tal do Rio Grande do Norte. Para 
Cidorgeton, apesar de recente, já é 
possível identificar membros que 
estariam dentro da facção. 

“Ainda é muito cedo pra gente 
dizer que existe. São integrantes, al-
guns membros, que somos capazes 
de nomear e numerar, que se rebe-
laram e agora estão assumindo esse 
novo grupo denominado Comando 
84”, esclareceu Cidorgeton.

Segundo a polícia, alguns cri-
mes que foram registrados no es-
tado podem ser correlacionados 
com as ordens partidas da nova 
facção. Um deles aconteceu no dia 
8 de novembro deste ano, quan-
do um homem foi morto e teve o 
corpo esquartejado por criminosos 
no bairro de Jardim Lola, em São 
Gonçalo do Amarante, município 
da Região Metropolitana de Natal. 

Um outro caso que chamou a 

NOVA ORGANIZAÇÃO CRIMINOSA SERIA FRUTO DE RUPTURAS INTERNAS ENTRE EX-MEMBROS DE OUTRAS DUAS FACÇÕES

Rebelião no Presídio de Alcaçuz, em 2017, foi motivada pela rivalidade de grupos 

Foto: Frankie Marcone/ Arquivo NOVO

atenção foi um atentado regis-
trado a um possível líder da nova 
facção, cuja casa onde mora foi 
alvo dos bandidos, em São Tomé 
- cidade de maior concentração 
dos membros da nova organi-
zação criminosa. Na ocasião, os 
criminosos efetuaram diversos 
disparos contra a residência. 

A Polícia Civil identificou 
membros da nova facção em 
pelo menos três cidades poti-
guares. A maior parte está em 
São Tomé. Já em Bom Jesus e na 
capital, Natal, a polícia afirmou 
que a presença dos integrantes 
acontece de forma mais contida. 

“A Polícia Civil já identificou 
quem seriam esses suspeitos que 
estão querendo formar esse novo 
grupo. Já temos alguns presos que 
agiram com extrema violência 
em relação à origem desta nova 
facção, entre eles, três presos em 
Bom Jesus com artefatos explo-
sivos e, também, os autores do 
atentado em São Tomé”, destacou 
o delegado. 

Para o delegado, a continui-
dade do trabalho de investigação 
e combate ao crime continua 
sendo a saída mais eficaz para 
reprimir o crime organizado. “O 
estado não é onipresente, mas 
tem dado respostas satisfatórias. 
Em comparação com outros 
estados próximos, vemos que 
o trabalho realizado aqui ainda 
responde de forma satisfatória. 
Claro que não conseguimos im-
pedir o surgimento, mas busca-
mos combater a expansão”. 

ENTREVISTA: HENRIQUE BALTAZAR - JUIZ DA VARA DE EXECUÇÕES PENAIS
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Jurista Giuseppi da Costa, ex-secretário Chefe da Casa 
Civil no Governo Vivaldo Costa e procurador-Geral da 
UFRN há mais de 30 anos, recebendo do conselheiro 
Tarcísio Costa a Medalha de Mérito Governador Dinarte 
Mariz pelo Tribunal de Contas do Estado. O homenage-
ado é pai desta orgulhosa colunista

Deputada Isolda Dantas tentando se defender do ataque 
proferido pelo deputado Coronel Azevedo, que na sema-
na passada deu um show de desrespeito contra a colega 
durante reunião da Comissão de Fiscalização e Finanças 
da AL-RN. A atitude do parlamentar não pode passar 
sem punição

O senador Jorge Kajuru (PSB) 
confirmou que estuda entrar com 
pedido de CPI nesta terça-feira 
(28) para investigar conduta dos 
jogadores do ABC Futebol Clu-
be na partida contra o Vila Nova 
(GO), em jogo válido pela última 
rodada da Série B. A vitória dos 
potiguares, por 3 a 2, impediu o 
acesso dos goianos à primeira di-
visão do futebol nacional. 

O político goiano garante ter 
áudio de um dirigente do Atlé-
tico Goianiense — rival do Vila 
Nova — relatando que mandou 
dinheiro vivo para os jogadores 
do ABC. “Eu vou entrar com a 
CPI amanhã (terça-feira, 28), so-
bre a mala branca sim. Eu peço 
desculpas à torcida do ABC, por-
que eu entendo, ela é apaixonada 
e apaixonada está me xingando. 
Mas se a torcida tirar a paixão, vai 

Senador Kajuru promete abrir CPI 
para investigar jogadores do ABC
POLÍTICO GOIANO ACUSA ATLETAS DO TIME POTIGUAR DE RECEBER DINHEIRO ANTES DO CONFRONTO CONTRA O VILA NOVA

Senador Jorge Kajuru (PSB) estava em Natal para a partida

Foto: Vinicius Loures/Câmara

entender que eu tenho razão. Por 
que eles foram heróis só contra o 
Vila Nova? Por que não foi he-
róis bravamente antes? Então eles 
mostraram que por dinheiro eles 
fazem tudo para ganhar. Então, 
para mim, nunca foram heróis do 

ABC. Eles desrespeitaram a cami-
sa do ABC, e merecem uma CPI 
sim. Eu vou querer saber quem 
foi que pagou eles, e eu já tenho 
a declaração do principal dirigen-
te do Atlético de Goiás, onde ele 
fala que mandou dinheiro mes-

mo, mandou dinheiro vivo para 
eles. 120 ‘paus’ (R$ 120 mil) para 
cada jogador. Então é real, não 
tem jeito, eu tenho provas”, disse 
Jorge Kajuru, em entrevista para 
o radialista Marcos Lopes. 

Antes disso, nas redes sociais, 
Kajuru alegou que os atletas alvi-
negros receberam, cada um, “in-
centivo” de R$  200 mil para ven-
cer o jogo e atrapalhar os planos 
do colorado goiano subir à Série 
A. Além da acusação, o senador 
fez críticas à dignidade dos atletas. 
“Os jogadores do ABC de Natal 
são piores do que prostitutas. As 
prostitutas são mais éticas do que 
eles, porque até agora eles não jo-
garam nada, deixaram o ABC de 
Natal rebaixado, desmoralizado 
no Campeonato Brasileiro”, dis-
parou Kajuru, que estava em Na-
tal para assistir ao jogo.

O Sindicato dos Atletas de 
Futebol Profissional do Estado 
do RN (Safern) vai encaminhar, 
ao presidente do Senado Federal, 

Rodrigo Pacheco, uma manifes-
tação contra o senador goiano 
Jorge Kajuru, após as polêmicas 
declarações dele contra o ABC. 

Em um comunicado publica-
do neste domingo, o Safern re-
pudiou as palavras de Kajuru que 
“difama e injuria todos os joga-
dores do ABC F.C”. O sindicato 
aponta que “atingir a dignidade 
das pessoas afronta cláusulas pé-
treas inseridas na Carta de Outu-
bro, notadamente o art. 5º e suas 
derivações”, ao citar as falas do 
senador goiano. 

A nota do Sindicato segue su-
gerindo uma retratação de Jorge 
Kajuru. “Sabendo disto, cumpre-
-nos o dever de sugerir ao jorna-
lista Kajuru que se retrate, publi-
camente e no mesmo tempo e 
modo, das gravíssimas acusações 
proferidas contra os profissionais 
que defenderam bravamente o 
centenário clube potiguar, patri-
mônio nacional, durante a com-
petição finda.”, diz a nota.

DANIELA FREIRE

BARREIRA  
Se quiser ser lançado como o 
candidato de Álvaro Dias a pre-
feito de Natal com o aval dos 
vereadores que apoiam a gestão 
do presidente do Republicanos 
no RN, Rafael Motta vai precisar 
gastar muita saliva e sola de sa-
pato. Hoje, o presidente estadual 
do PSB não conta com o apoio 
da tão falada bancada do pre-
feito na Câmara Municipal de 
Natal. Neste fim de semana, um 
dos articuladores desse grupo 
confidenciou de forma enfática 
à coluna: “Nenhum vereador vai 
com Rafael”. Tem muito trabalho 

pela frente o ex-deputado.

FIRME E FORTE?
“Não me sinto ameaçado nem 
um pouco”. Foi o que garantiu 
Jean Paul Prates sobre a  possi-
bilidade de perder o cargo de 
presidente da Petrobras. A de-
claração foi dada na última sex-
ta (24) em um encontro com 
jornalistas, no Rio de Janeiro, 
para detalhar o plano estratégi-
co de investimentos da compa-
nhia nos próximos cinco anos. 

IMPORTANTE 
Na coletiva, Prates ainda res-

saltou que Lula “jamais, desde 
que eu estou nesse posto, me 
pediu para baixar ou aumen-
tar preço de combustível”. “Isso 
é muito importante que fique 
claro, porque o presidente é 
consciente desse papel”, disse. 

FOGO AMIGO 
ESCANCARADO 
Mas no mesmo encontro o ex-se-
nador pelo RN fez uma confis-
são: “A gente tem que ter carapa-
ça para estar aqui (na presidência 
da Petrobras), tem que enfrentar 
boato, maledicência, pensamen-
to, até fogo amigo”. Eita!

CENÁRIO DIFÍCIL 
Apesar do otimismo do Gover-
no, ainda deverá dar trabalho - e 
muito - a aprovação do projeto 
do ICMS pela Assembleia Legis-
lativa. De sexta para domingo, a 
coluna ouviu dois deputados de 
oposição e um de situação sobre 
o assunto. Da parte oposicionis-
ta, a certeza da não aprovação 
da matéria. Do parlamentar si-
tuacionista, a mesma certeza da 
oposição: o projeto não passa. 

CONFIRMADO 
Em conversa rápida com o de-
putado Hermano Morais, neste 

domingo, nos festejos do co-
lega Rodrido Loureiro, a co-
luna ouviu a confirmação do 
voto contra o ICMS em 20%, 
caso a votação vá ao plenário. 
Hermano é considerado um 
deputado aliado do Governo. 
 
AJUDA 
Sabendo da dificuldade, o 
secretário de Fazenda, Cadu 
Xavier, não perde tempo 
quando se encontra com par-
lamentares de oposição. Na 
última sexta-feira, quando ele 
e o deputado Tomba Farias 
estiveram juntos no Tribunal 
de Contas do Estado para re-
ceberem a Medalha do Mérito 
Governador Dinarte Mariz, 
Cadu aproveitou um momen-
to mais reservado, antes da 
solenidade, para pedir a  “aju-
da” do parlamentar na apro-
vação do projeto. Segundo a 
coluna soube, o pedido não 
convenceu o adversário.

JURÍDICO 
O advogado Daniel Costa 
estará lançando, junto com 
a Editora Fórum, no pró-
ximo dia 6 de dezembro, o 
livro Avaliação de Políticas 
Públicas de Acesso à Justiça. 
O evento acontece na Gale-
ria Fernando Chiriboga, no 
Shopping Midway, das 18h às 
21h. A obra trata da estreita 
relação entre o Judiciário e as 
políticas públicas.
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aquífero Jandaíra. Até 150 me-
tros, ele tem um volume hídrico 
de 2,3 trilhões de metros cúbicos, 
e essa água não é de beber, mas é 
boa para o cultivo do camarão”, 
explica Itamar.

O presidente da ABCC re-
força ainda que o RN precisa 
avançar na produção, a exemplo 
dos vizinhos Paraíba e Ceará, 
que lideram a produção do Brasil 

com aproximadamente 78 mil to-
neladas por ano. Atualmente são 
36 municípios potiguares contri-
buindo para a produção de cama-
rão, enquanto no Ceará são 62 e 
na Paraíba já são 78 municípios 
produtores. Ou seja, no quesito 
interiorização, já estamos atrasa-
dos, e precisamos avançar. 

O aquífero Jandaíra se esten-
de desde a região do Mato Gran-

de no Rio Grande do Norte, até 
a região Oeste, cruzando todo o 
estado e entrando em território 
cearense. No entanto, enquan-
to no estado vizinho as águas já 
estão sendo exploradas, no RN o 
projeto ainda é apenas uma ideia. 
“É uma riqueza muito grande. 
Ninguém tem esse potencial”, 
destaca Itamar Rocha.

É essa riqueza que deve ele-
var o patamar da carcinicultura 
potiguar. No caso de os produto-
res poderem explorar o aquífero 
Jandaíra, a área de produção, que 
hoje é de 7 mil hectares, pode au-
mentar 1.043%.

“Fazendo cálculos conser-
vadores, vamos para 80 mil hec-
tares. Na verdade, o estado tem 
potencial para muito mais. Mas 
pegando essa base de 80 mil, a 
nossa produção deve ir para 560 
até 600 mil toneladas por ano. 
Isso é praticamente três vezes 
mais do que estamos produzindo 
hoje em todo o Brasil”, completa 
Itamar Rocha.

Presidente da ABCC, Itamar Rocha: “RN tem potencial”

Foto: Divulgação/ABCC 
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NOTA DE 
AGRADECIMENTO: 
RECONHECIMENTO DA 
ANÁLISE EDITORIAL

Recebi na última semana 
(23/11) um e-mail da Análise Edi-
torial. Ao abrir, notei que se tratava 
de um anúncio.

Lá constava o seguinte: eu e o 
escritório CCGD Advocacia figu-
ramos dentre os mais admirados 
do Brasil e do Rio Grande do Nor-
te, em levantamento feito por meio 
de consulta a 1.067 executivos ju-
rídicos e financeiros das maiores 
empresas do país. As opiniões 
foram colhidas entre os dias 26 de 
junho e 14 de setembro deste ano.

A Análise Advocacia 2023/2024 
consiste na 18ª edição do periódico, 
que noticia ter sido o maior e mais 
abrangente mapeamento da advo-
cacia empresarial já feito no Brasil. 
Não houve inscrição, nem investi-
mento. A pesquisa é absolutamente 
espontânea.

Não seria preciso dizer o tama-
nho da satisfação de participar de 
um grupo tão seleto, escolhido com 
base em metodologia séria e crite-
riosa. Olho ao redor e sinto o dever 
de agradecer a Deus pelas escolhas 
que foram feitas, que resultaram em 
uma sequência engradecedora no 
rumo profissional. Compromisso, 
empatia e sede por excelência.

Ao lado de sócios inspirado-
res, que são Costa Neto, Renato 
Guerra e Jair Damasceno, e om-
breado por gente tão competente, 
findo sendo o produto desse meio. 
“Se eu vi mais longe, foi por estar 
sobre ombros de gigantes”. Esta 
frase atribuída a Isaac Newton, em 
carta redigida no ano de 1676, sin-
tetiza a reverência que tenho pelas 
pessoas que consigo manter por 
perto. Estou certo que elas são res-
ponsáveis por me apoiar nos desa-
fios da advocacia.

De acordo com a pesquisa, 
somos o 3º escritório mais admi-
rado do Rio Grande do Norte, en-
quanto eu, particularmente, figurei 
na 2º posição entre os advogados. 
Ficamos bem posicionados, ainda, 
na especialidade do direito am-
biental e no setor econômico de 
energia elétrica.

Esta nota, portanto, substancia 
o sentimento de gratidão e a con-
fiança no percurso com o olhos no 
horizonte da excelência. A conquis-
ta é plural e o seu mérito, fluido.

NICÁCIO CARVALHO
Advogado empresarial e 
sócio do CCGD Advocacia. 
Especialista em Processo 
pela PUC/MG. Pesquisador 
em Direito, Economia e 
Mercados pela UFERSA

Produção de camarão no RN pode 
saltar de 28 mil toneladas para 560 mil 
com interiorização da carcinicultura

Uma das atividades produ-
tivas mais antigas da economia 
potiguar, a produção de camarão 
vive atualmente uma expectativa 
de expansão a níveis jamais vistos 
na história da atividade em todo 
o Brasil. A carcinicultura do Rio 
Grande do Norte é atualmente a 
segunda maior do país em produ-
ção do crustáceo, com resultados 
que chegam a 28 mil toneladas de 
camarão no último ano, e de 30 
mil em 2023, e a previsão é de au-
mentar para até 560 mil toneladas 
com o programa de interioriza-
ção da produção de camarão. 

Esses dados são da Associa-
ção Brasileira de Criadores de 
Camarão (ABCC), que na última 
semana realizou, em Natal, mais 
uma edição do maior evento do 
setor no Brasil: a Feira Nacional 
do Camarão (Fenacam). O pre-
sidente da ABCC, o engenheiro 
de pesca Itamar Rocha, é quem 
aponta as boas expectativas para 
o futuro da carcinicultura poti-
guar, e espera contar com apoio 
do poder público para tirar do pa-
pel o projeto de interiorização da 
produção, anunciado pela gover-
nadora Fátima Bezerra no evento 
de lançamento da Fenacam, no 
último dia 14 de novembro.

“A gente tem que aumentar. 
Agora, com a governadora dizen-
do que vai fazer um programa, se 
isso for concretizado, a tendência 
é de crescer, porque a interioriza-
ção é uma coisa que cresce muito 
rápido”, diz Itamar Rocha. 

Esse projeto, de acordo com 
o presidente da ABCC, passa 
diretamente pela exploração das 
águas de um grande reservatório 
natural existente em boa parte da 
extensão do RN, o aquífero Jan-
daíra. Itamar Rocha explica que é 
a partir desse passo, que vamos 
começar a explorar o nosso enor-
me potencial produtivo.

“Tem uma riqueza muito 
grande aqui – no RN – que é o 

PRODUTORES POTIGUARES QUEREM ABRIR FAZENDAS DE CAMARÃO NAS ÁREAS DO AQUÍFERO JANDAÍRA

Rio Grande do Norte deve produzir 30 mil toneladas de camarão em 2023

Foto: Divulgação/ABCC 

Ao analisarmos os números 
de produção dos dois estados 
que mais se destacam no Brasil, 
é possível ver uma enorme dife-
rença. Enquanto o RN, segundo 
colocado, fez 28 mil toneladas 
em 2022, o Ceará liderou com 78 
mil. Para tentar diminuir essa dis-
paridade, o presidente da ABCC 

acredita que o RN precisa avançar 
em apoio público, especialmente 
na diminuição da burocracia. 

“O licenciamento ambiental, 
por exemplo, o governo diz que 
está liberando, mas o presiden-
te da associação daqui – do RN 
– está lá há dois anos pedindo 
licença. Cristiano Maia – maior 

produtor do Brasil - passou três 
anos para conseguir uma licença. 
Então, assim, é preciso mudar essa 
questão do licenciamento ambien-
tal. O governo não tem mais justi-
ficativa para delongar uma análise 
de um processo para dar a licença 
ambiental”, lamenta Itamar. 

Ele continua seu apelo por 

menor burocracia, lembrando 
que a demora de licenciamentos 
atrasa outros passos importantes 
da cadeia produtiva, como a bus-
ca por financiamentos. 

“A licença ambiental é o pas-
saporte para você se cadenciar e 
você entrar com o projeto junto 
às financeiras”, finaliza.

Burocracia no licenciamento é um ‘calo’ para o setor
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Inicialmente prevista para esta 
segunda-feira (27), a licitação para a 
contratação de empresa de engenharia 
para a construção da segunda etapa do 
Hospital Municipal de Natal foi adiada 
para o próximo dia 22 de dezembro. A 
expectativa da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura (Seinfra) é que a obra 
seja entregue completamente em ou-
tubro de 2024.

O Hospital Municipal de Natal está 
sendo construído em terreno próprio, 
localizado na Avenida Omar O’Grady, 
no bairro Pitimbu, em frente à UPA 
Satélite e está orçado em cerca de R$ 
140 milhões. De acordo com o titular 
da Seinfra, Carlson Gomes, a fase das 
fundações – que integra a primeira 
etapa do projeto – já foi concluída.

“A obra está dividida em duas eta-
pas. A primeira foi licitada, instalada 
e já concluímos a fundação. A parte 
das pilastras de baixo já foi toda feita. 
Agora estamos para calçar o primei-
ro andar. A segunda etapa, que é a de 
maior monta, orçada em torno de R$ 
109 milhões, vai ser licitada ainda este 
ano. O que estamos fazendo, no mo-
mento, é a parte inicial, de recebimen-
to da estrutura básica. O hospital pro-
priamente dito é a segunda etapa, que 
será licitada ainda este ano, no final do 
mês de dezembro”, explica Carlson 
Gomes.

Ainda de acordo com o secretário, 
a expectativa é de que esta primeira 
etapa seja entregue em junho de 2024. 
“Já a segunda etapa tem uma previsão, 
se não houver nenhum problema na 

licitação, de ser entregue em outubro 
no próximo ano”, completa o secretá-
rio de Infraestrutura de Natal.

Quando concluído, o hospital terá 
26.589,78m² de área construída, em 
sete pavimentos para atender diversas 
especialidades, como ginecologia, obs-
tetrícia, atendimento neonatal, Centro 
Cirúrgico e de Diagnóstico. No total, 
serão 266 leitos de internação, sendo 
40 de Unidades de Terapia Intensiva 
(UTIs) divididos entre UTI adulta ge-
ral (20), neonatal (10) e pediátrica (10), 
além de leitos específicos classificados 
como PPP – para pacientes de pré-
-parto, parto e pós-parto (10).

O Hospital se destina ao atendi-
mento de usuários do Sistema Úni-
co de Saúde da cidade do Natal, que 
conta com uma população de mais de 
800 mil habitantes, podendo abranger 
usuários de outros municípios do Rio 
Grande do Norte, com as devidas pac-
tuações que o sistema de saúde prevê. 
As linhas de atenção planejadas para 
o hospital preveem atendimentos refe-
renciados a pacientes adultos clínicos 
para internação hospitalar e cirúrgicos 
para cirurgias programadas (eletivas), 
além de atendimento de urgência 24h 
em ginecologia e obstetrícia de risco 
habitual e alto risco.

Licitação para segunda etapa
do Hospital Municipal de 
Natal ficará para dezembro
EXPECTATIVA DA SEINFRA É QUE UNIDADE HOSPITALAR COMECE A FUNCIONAR
EM OUTUBRO DE 2024; SERÃO INVESTIDOS MAIS DE R$ 120 MILHÕES NO PROJETO

Hospital Municipal está sendo construído em terreno localizado na Avenida Omar O’Grady, no bairro Pitimbu

Unidade terá sete pavimentos e 266 leitos de internação, sendo 40 de UTI

Fotos: Prefeitura do Natal

O município de São Gonçalo do 
Amarante será contemplado com 480 
novas unidades habitacionais con-
forme prevê a primeira fase do novo 
programa Minha Casa Minha Vida. O 
anúncio foi feito pelo Governo Federal 
durante solenidade realizada na última 
quarta-feira (22). A nova formatação 
do programa visa atender famílias com 
renda de até dois salários mínimos (R$ 
2.640) e abrange a seleção de 187,5 mil 
novas unidades habitacionais distribu-
ídas em 560 municípios do país.

Dentre as localidades contempla-
das está São Gonçalo do Amarante, 
que receberá um total de 480 novas 
unidades habitacionais, graças à pri-
meira fase do programa, incluindo 
o Residencial dos Ipês - Etapa 1 e o 
Residencial Maria Belo - Etapa 2. O 
estado do Rio Grande do Norte será 
beneficiado com um total de 4.600 no-
vas unidades habitacionais.

Para o prefeito Eraldo Paiva, a 
conquista é resultado de uma articu-
lação entre o município, o Governo 
do Estado e o Governo Federal. “A 
política do Governo Lula transforma 
vidas e isso está acontecendo em São 
Gonçalo do Amarante graças ao nosso 
potencial de crescimento e, claro, tam-
bém pelo empenho e articulação da 
nossa gestão com o Governo do Es-
tado e o Governo Federal. Essa inicia-
tiva traz grande felicidade para nossa 
comunidade. Estamos ansiosos para 
a concretização desses projetos que 
significarão tanto para as famílias que 
serão beneficiadas”, pontua. 

O presidente Lula, presente no 
evento, também ressaltou a importân-
cia da cooperação entre parlamentares 
e governos estaduais para o progres-
so dos programas sociais. Ele enfati-
zou que, quando criou o Minha Casa 
Minha Vida, o Brasil enfrentava um 
déficit habitacional de 7 milhões de 
casas, e embora o programa já tenha 
entregue 6 milhões de unidades, ainda 
há desafios a superar. “Esse progra-
ma provou que, quando há vontade, é 
possível realizar. Existe uma demanda 
real por moradia, por oportunidades 
financeiras, e empresários aptos a con-
tribuir. O maior sonho das camadas 
mais desfavorecidas neste país é ter 
um lar próprio”, afirmou Lula.

O anúncio da primeira etapa do 
Novo Minha Casa Minha Vida repre-
senta um avanço significativo na reso-
lução do déficit habitacional e reforça 
o compromisso do governo com a ha-
bitação digna para todos os brasileiros.

São Gonçalo 
do Amarante é 
contemplada pelo 
novo Minha Casa 
Minha Vida

Habitação
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Pela terceira vez consecutiva, 
Natal será palco do Prêmio Lí-
deres do Rio Grande do Norte, 
o maior evento promovido pelo 
LIDE RN (Grupo de Líderes 
Empresariais do Rio Grande do 
Norte). Esta edição, que acontece-
rá no dia 15 de dezembro no Wish 
Natal, promete superar as expec-
tativas, celebrando e reconhecen-
do os líderes destacados em 23 
categorias que abrangem diversos 
setores econômicos do estado.

O Prêmio Líderes é um mar-
co na cena empresarial local, des-
tacando o mérito e a inovação em 
setores que vão desde a indústria 
até o comércio e os serviços. A 
escolha dos premiados não se 
restringe a uma comissão interna, 
pois o diferencial desta premia-
ção é a participação ativa do pú-
blico na seleção dos ganhadores.

“Este evento anual reúne 
líderes visionários e empreen-
dedores que contribuem signi-

ficativamente para o desenvolvi-
mento econômico do estado. A 
votação é aberta e proporciona 
aos cidadãos a oportunidade de 
reconhecerem e valorizarem as 
empresas e personalidades que 
se destacaram ao longo do ano”, 
afirma o presidente do LIDE 
RN e organizador do Prêmio Lí-
deres, Jean Valério. 

A cerimônia, além de celebrar 
o sucesso e a dedicação dos líde-
res locais, é também uma opor-
tunidade única de networking 
entre empresários e profissionais 
de diferentes setores, sendo eles 
premiados ou convidados. Ao 
destacar os líderes que impul-
sionam o desenvolvimento do 
Rio Grande do Norte, o Prêmio 
Líderes contribui para a valori-
zação do empreendedorismo e 
da excelência nos negócios. Para 
participar da votação, é só aces-
sar o site oficial do evento por 
meio do www.lidern.com.br.

Prêmio Líderes do RN celebra destaque 
empresarial em evento anual em Natal
AO TODO SERÃO 23 CATEGORIAS PREMIADAS EM CERIMÔNIA A SER REALIZADA NO DIA 15 DE DEZEMBRO NO HOTEL WISH NATAL

Premiação homenageia líderes empresariais de sucesso

Foto:  Carlos Máximo 



www.novonoticias.com.br 10Segunda-feira, 27 de novembro de 2023 SOCIAL

Feijoada.com foi um sucesso…

RODRIGO Nós somos como o clima: feitos 
de dias de chuva e de sol! 
Desconhecido“Loureiro

Este colunista com Caio Paim, 
Rafaela Fontes e Guilherme

Karla Veruska com o vereador 
Raniere Barbosa

Jornalistas Daniela Freire, 
Ledson França e Elaine Vladia 

Jornalistas Heitor Gregório, Liege Barbalho, 
Thaisa Galvão e Celso Amancio

Deputado Luiz Eduardo com 
o empresário Felinto Filho

Vilneide e Vilaine Gadelha com 
Liege Barbalho e Ilse Liberato

Giovanni Rosado, Rayssa Melo, 
Cláudia Oliveira e João Soares

Wescley Magalhães e Thaiana Coelho

Nossa editora Cris Macedo com o secretário 
de Comunicação do Estado, Daniel Cabral 

Ex-deputado Felipe Maia 
com Nathalia Lagreca

Com o empresário Edmundo Júnior 
e Débora Cunha

Vereador Eriko Jácome com Midy Avelino

Foto: Elias Medeiros

Foto: Elias Medeiros

Foto: Elias Medeiros

Foto: Elias Medeiros

Foto: Thaisa Galvão Foto: Thaisa Galvão

Foto: Thaisa Galvão
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Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

A DOR DO DESPEITO
Olá, pessoal! Ao que parece o assunto que tomou conta foram 
às declarações do Senador da República Jorge Kajuru por quem 
tenho respeito desde os tempos que o assistia no Esporte Total 
da Band. É compreensível que a frustração ocasionada pelo não 
acesso do Vila Nova se faça presente. Afinal de contas, ninguém 
imaginaria que a festa dos goianos fosse arruinada diante de um 
time rebaixado. Muito menos imaginaríamos que aquele que 
brigava por algo maior simplesmente não jogasse. Toda a fala 
apenas retratou aquilo que não estava nos planos e simplesmente 
aflorou um sentimento de não aceitar o resultado esperado.

A DOR DO DESPEITO (2)
Se tomarmos os últimos jogos do alvinegro na competição, a 
torcida do Juventude insinuaria todos os pontos ditos pelo Senador; 
a torcida do Guarani da mesma forma. Então, as falas ditas por 
Jorge Kajuru – que esteve em Natal – são puramente ditas com 
despeito provocadas pela frustação da tristeza em não realizar a 
festa programada. Ao invés de uma declaração desnecessária, 
poderia seguir o conselho da canção interpretada pelos cantores 
sertanejos mineiros Praião e Prainha, “O remédio pra despeito é 
beber até ficar embriagado”. Seria melhor, não é mesmo?

RAFAEL LACERDA
Sobre o novo comandante alvinegro, apesar do bom trabalho feito 
no Amazonas, prefiro ver quais as peças que ele terá à disposição. É 
claro que o presidente do ABC, Bira Marques, optou pelo sistema 
“bom e barato”. Mas pelo que disse em sua apresentação – sendo 
bem honesto – são perspectivas que podem animar um clube que 
foi uma decepção no segundo semestre. Vamos aguardar.

COMEÇOU COM TUDO
A partir de agora só o que iremos ouvir até o fim do ano será sobre 
o vai e vem do mercado. ABC e América começam apenas divulgar 
durante a semana – nos bastidores o negócio segue. Outras equipes 
como Santa Cruz, Globo e Potiguar de Mossoró, a todo instante, estão 
movimentando suas redes com anúncios. É claro que aqui na Coluna 
e no Novo vocês saberão mais quando acontecer às contratações.

COMO PODE, HEIN?
É a pergunta que faço à Federação Norte-rio-grandense de Futebol 
(FNF) sobre o caso do Mossoró. Como pode a instituição que rege 
o futebol potiguar passar despercebida essa situação envolvendo 
a equipe mossoroense? Não falo apenas nesta gravidade, mas 
especificamente em outras edições da Segunda Divisão que o clube 
disputou. Olha, não basta ter feito o que fizeram com o futebol 
feminino no ano passado. Esse é mais um caso que é preciso de 
uma averiguação maior com relação aos clubes e organizações dos 
campeonatos.

SEMIS DO ESTADUAL FEMININO
Foram definidas as semifinais do Campeonato Potiguar Feminino. 
Como três já estavam classificadas, bastava o Potyguar de Currais 
Novos vencer o Potiguar de Mossoró para garantir a classificação. A 
vitória por 5x1 sobre a equipe mossoroense colocaram as Leoas do 
Seridó nas semis. Agora virá pedreira para elas, já que vão encarar o 
União. A outra semifinal será com o clássico entre ABC e Alecrim. Os 
jogos acontecerão no próximo domingo no estádio Juvenal Lamartine.

VALEU DEMAIS, BRASIL!
E para encerrar a Coluna desta segunda-feira, quero parabenizar 
a todos os paratletas brasileiros que fizeram história em mais um 
Parapan. No total, foram conquistados 343 medalhas sendo 156 
de ouros. O RN, que contou com doze paratletas, conquistou 18 
medalhas. Então, Christine Neves e Cícero do Nascimento do Tae 
Kwon Do, Maria Rizonaide e Júnior França do Halterofilismo, 
Rosicleide Silva e Arthur Silva do Judô, Iuri Tauan da Bocha, Romário 
Diego do Goalball, Thalita Simplício do Atletismo e Cecília Araújo 
da Natação, PARABÉNS! Bom, por hoje é isto. Desejo a todos uma 
semana abençoada. Um grande abraço e até a próxima!

C O M  O S  M E N T O R E S  

REVOLUÇÃO EMPREENDEDORAPARTICIPE DA
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E  M U I T O  M A I S !

LOTE EXTRA ESGOTANDO!

 www.forumnegocios.com.br
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30 de Novembro e 1º de Dezembro
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